



**Déclaration du Royaume du Maroc à la 68^{ème}
du conseil du commerce et du développement
Geneva, 23 June 2021
Point 9 : Activités de la CNUCED en faveur de l'Afrique**

**Madame la Présidente ;
Excellences,
Distingués délégués**

J'ai l'honneur de faire cette déclaration au nom du Royaume du Maroc et je m'associe aux déclarations faites aux noms des groupes régionaux dont nous faisons partie.

Le présent rapport mis à notre disposition aujourd'hui couvre les activités menées par la CNUCED en faveur de l'Afrique entre mai 2020 et mars 2021. Il décrit les effets que ces activités ont eu sur le développement de l'Afrique dans les domaines suivants : transformation de l'économie; lutte contre les vulnérabilités et accroissement de la résilience ; amélioration de la compétitivité; renforcement du multilatéralisme ; autonomisation des populations et investissement dans leur avenir.

Ma délégation exprime sa profonde gratitude à la Division Afrique et PMA et à son Directeur, M. Paul Akiwumi, ainsi qu'à l'ensemble du Secrétariat de la CNUCED, non seulement pour la préparation et la présentation de ce rapport, mais aussi pour tout le travail accompli au cours de l'année écoulée à travers une série d'activités pour aider les États membres d'Afrique à transformer leur économie, à créer des emplois, à réduire la pauvreté, à accélérer le développement durable et à faciliter l'intégration de la région dans l'économie mondiale ainsi qu'à mobiliser l'investissement intérieur et extérieur pour en faire un catalyseur de la transformation structurelle de leur économie.

Madame la Présidente ;

Il n'y a aucun doute que les efforts entrepris démontrent à quel point le mandat de la CNUCED pourra accompagner l'Afrique de manière efficace dans la réalisation des ODD et de l'Agenda 2063. Certes, les besoins du continent africain sont énormes et le développement économique surtout post Covid représente un enjeu très important pour tous les pays africains, ce qui nécessite une assistance technique aussi importante que possible pour garantir la prospérité et un avenir meilleur pour l'Afrique.

A cet égard, permettez-moi d'en citer quelques exemples qui illustrent ces efforts malgré l'année exceptionnelle que nous avons tous vécue à cause de la pandémie de COVID 19 :

- En 2020, la CNUCED a continué de contribuer à la mise en place de la Zone de libre-échange continentale africaine en rendant opérationnel le mécanisme en ligne pour le signalement, le suivi et l'élimination des obstacles non tarifaires.

- La CNUCED a procédé à des examens de la politique d'investissement, qui consistent à mener des études diagnostiques des cadres juridique, réglementaire, institutionnel et opérationnel de l'investissement. Ces examens visent à accroître l'aide publique au développement et les investissements dans les pays africains où les besoins sont les plus pressants.
- Dans le cadre du projet du Compte de l'ONU relatif à la mobilisation des ressources financières en faveur du développement à l'heure de la pandémie de COVID-19, ma délégation se félicite des efforts de la CNUCED visant à formuler des propositions de politiques de gestion du compte de capital et de politiques macro prudentielles à l'intention des pays africains dont le Maroc. Il s'agira en outre d'évaluer les conditions financières dans certaines régions en développement.
- La CNUCED a continué de soutenir les pays d'Afrique à réformer le régime des accords internationaux d'investissement en menant des activités de recherche, d'analyse des politiques, de formation de consensus et d'assistance technique. Dans cette optique, nous saisissons cette occasion pour remercier la CNUCED pour l'appui apporté au Maroc dans le cadre de l'élaboration de son nouvel accord type d'investissement, ainsi que l'excellent échange qui a eu lieu lors de la réunion tenue avec le département marocain concerné pour débattre de ce nouveau modèle de traité d'investissement bilatéral.
- La CNUCED a également aidé les pays d'Afrique à réduire la vulnérabilité qu'entraîne la dépendance de leur économie à l'égard des produits de base et à trouver des solutions pour accroître la valeur ajoutée de leurs activités économiques fondées sur ces produits. Nous invitons le Secrétariat à continuer de donner des orientations sur la façon de faire du commerce un outil de transformation structurelle et sur les moyens d'améliorer leurs régimes de politique commerciale pour stimuler leur compétitivité et faciliter leur intégration dans les chaînes de valeur régionales et mondiales.

Madame la Présidente,

Tout en félicitant la CNUCED pour tous les efforts qu'elle déploie, ma délégation insiste sur la nécessité de redoubler d'efforts pour aider le continent africain surtout dans cette période de pandémie notamment dans les domaines de la science, de la technologie et de l'innovation, de la propriété intellectuelle (y compris le transfert de technologie), de la facilitation des échanges, la concurrence, qui, nous sommes convaincus, joueront un rôle important dans la préparation de l'Afrique pour la quatrième révolution industrielle.

Enfin, ma délégation tient à réaffirmer, comme souligné par le Groupe Africain, qu'il importe de consacrer suffisamment de temps à ce point à l'ordre du jour, qui reflète le large éventail d'activités menées par la CNUCED en Afrique aux niveaux national, régional et continental.

Je vous remercie.